

EL DEFENSOR DE CORDOBA

Sevilla, 15 (antes Leones).

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

Teléfono, 70

Año X

CONSEJO DE MINISTROS

Ayer á las cinco y media de la tarde se reunió el Consejo de ministros en la Presidencia.

La Cierva expuso á sus compañeros que el gobernador de Tercel le ha comunicado que ayer se celebró en Mas de las Matas una cacería, en la que resultó un hombre muerto y un niño en estado agónico.

Los restantes ministros anunciaron que llevaban distintos expedientes.

A las siete y media de la tarde terminó la reunión.

Anque los ministros lo negaron es indudable que se ocuparon de los asuntos de Marruecos y de las negociaciones que lleva en París el señor León y Castillo con el Gobierno francés.

Sin duda se estudiaron por los ministros las notas de Francia, exponiendo el criterio que deberá seguirse en lo sucesivo respecto á la proclamación de Moley el Haffid.

Se creó que Francia proponía en dichas notas aguardar á que el nuevo sultán llame á los cónsules europeos en Fez y comunicare oficialmente á las potencias su proclamación.

Al mismo tiempo Francia y España como mandatarios de la Convención de Algeciras, comunicarían á las demás naciones el estado en que se encuentra Marruecos y la necesidad de que se las autorice á emprender negociaciones con objeto de conseguir que El Haffid ratifique el Acta de Algeciras, esto sin perjuicio de consultar con las demás potencias el curso de estas negociaciones.

El Consejo, que había recibido instrucciones del señor Maury en el sentido en que debe contestarse á las notas de Francia, se ha limitado á aprobar aquellas indicaciones.

Se ignora en qué sentido estarán concibidas.

Al salir del Consejo manifestó el señor La Cierva que había sometido á la aprobación de sus compañeros un crédito para la creación en Marruecos de varias estafetas de correos.

El ministro de la Guerra llevó un crédito para pagar atenciones de la guardia civil.

El general Ferrández un proyecto para extinguir por amortización, y previo informe del Consejo de Estado, las escuelas de reserva en los cuerpos de infantería de María, Artillería y Ingenieros de la Armada, otro referente á la terminación de las obras en el transporte de guerra General Valdés, que se reparte en el Arsenal de la Carraca y de subastas sin importancia.

El señor Rodríguez San Pedro llevó al Consejo un decreto reformando la Junta de construcciones civiles y otro ordenando la clasificación de los inspectores de primera enseñanza en toda España.

El presidente interino del Consejo quiso importancia á la reunión.

LA TAREA DE GOBERNAR

Aí en lo que tiene de arte, como en lo que tiene de ciencia la tarea de gobernar es sumamente difícil.

No cabe servir á dos señores, no hay posibilidad de satisfacer las aspiraciones encontradas, ni puede darse en lo humano el caso de que llueva á gusto de todos.

Todo acto trascendental de gobierno lleva en sí mismo el aplauso y la censura. Los ríos los intereses amparados por él y silbaran los combatidos.

La masa neutral continuará en la torta de marfil de su egoista indiferencia.

Así las cosas y dado que para el gobernante tiene que coexistir siempre

Miércoles 2 de Septiembre de 1908

Núm. 2.709

la censura y el aplauso, el que realmente deseas cumplir sus deberes ha de hacer cuanto pueda para merecerlos. Para merecerlos, digo, porque una conducta, todavía mejor, que por la bondad acogida que pueda obtener de los amigos y de los enemigos, se subraya y avalea por la hospitalidad que despierta en los adversarios.

No hay definición más concreta de una doctrina ó de un acto de gobierno que la que dan en ellos los enemigos. Cuanto más desacertado sea el encolerizarse á éstos, tanto más acertada es, ó tanto más les hirs.

La razón es señal de éxito ó de fracaso. Hablo, naturalmente, en términos generales y sin referirme á ningún partido, ni á hombre político determinado; en ese respecto afirmo que el regidor de la cosa pública que aspire á algo más que á lucir la casaca ó á decir novedades en presencia de un grupo de amigos, que puede ser una partida de interesados: desdorres, la noche en que más tranquilo debe dormir es la correspondiente al día en que con sus disposiciones más haya erogado á los enemigos de las ideas y procedimientos que él representa.

Porque sólo cuando el deber se cumple á medias, lo cual es peor que cumplirlo á enteras, puedes merecer los gobernantes el aplauso de quienes, desde su punto de vista, se apartan de su obligación evitando la censura.

Miguel Peñaflor.

Boletín Oficial

Sumario del número de anoche.

Pósitos. Nombramiento de personas. **Fallos** — Continua la publicación de la relación de industriales declarados fallidos en la provincia.

Distribución de jondos. — La hecha por el Ayuntamiento de Montilla para satisfacer las obligaciones de Agosto.

Balance. — El de las operaciones realizadas por el Ayuntamiento de Aguilal hasta el 31 de Julio último.

Jugados. — Edictos del de Aguilar encargando la busca de un burro y un mulo hurtados el 16 de Agosto del año denominado «Torre», de aquél término, y anunciendo la aparición de un barro sin dueño conocido; del de Posadas interesando el rescate de un gallo y siete gallinas que desaparecieron el 23 de Agosto de un corral que hay en el sitio conocido por «Fuente de Fiel», término de Hornachuelos; del de Cabra citando á José Gómez ó sus herederos, y del de Salamanca á Francisco Gutiérrez Pérez. Sentencia del de Pozoblanco recaída en el juicio verbal seguido contra Manuel Moreno Martos y otros. Idem del de Luque correspondiente al juicio seguido contra Juan Roldán Luque y Patrocínio Ortiz Obo.

Efectos de la Junta organizadora. — La Junta organizadora se encargará con mucho gasto de pedir á Santidad la Bendición Apostólica para la hora de la muerte á favor de aquellas personas que lo desear, consignada en una magnífica fotografía del Santo Padre.

Suplica la licencia de tres pesetas. — Diríjanse las peticiones al señor Presidente de la Junta, Palacio Arzobispal. — Sevilla.

LA MORAL ANARQUISTA

III

Hemos dicho antes que bajo la palabra «moral» empleada por Kropotkin se oculta la incitación al crimen. Para

EL ULTIMO FIGURÍN



Amsterdam, 76,65; Amberes, 74,50, y Hamburgo, 90 francos los cien kilos. Aceites de lanza. Precios: en París, 65; Londres, 4.57,50; Hamburgo, 4.575,0, y Amberes, 4.52 francos los cien kilos.

En Buenos Aires cotizáronse los aceites animales, en los últimos días de Julio, con bajas: aceite de poto, de 1.412,5 pesos oro los 10 kilos; idem de patas, de 0.95 á 1,15 pesos oro los 10 kilos.

Los metales

Cobre. — En Londres cotizan las marcas ordinarias de Chile á 59 17 6 libras esterlinas la tonelada al contado y 60 12 6 á tres meses.

En Marsella vale el lingote de cobre refunido de 162 á 168 francos los cien kilos, y en París las marcas ordinarias, 159 idem id.

Nueva York: cobre del Lago, de 13 5,8 á 13 3,4 centavos la libra.

Según la United States Geological Survey, la producción total de cobre en los Estados Unidos en 1907 se elevó á 868 996 491 libras (387.745 toneladas), contra 917.805 982 libras (409.735 toneladas) en 1906. Los cuatro Estados en que ha disminuido la producción son: Alaska, y los tres que, juntos, proporcionan más del 86 por 100 del total, á saber: Arizona, Montana y Michigan. El consumo en el último año se ha elevado definitivamente en 217.755 toneladas, contra 206.369. La diferencia, por lo tanto, á favor de la producción en 1907 fue de 170 190, y en 1906 de 103 366 toneladas.

Plomo. — Cotiza en Londres el plomo español á 13 7 6, y el inglés á 13 12 6.

En Marsella se vende el plomo dulce de primera fusión, de 40 á 41 francos, y en París, las marcas ordinarias, á 40 50.

Cartagena, á 15 25 pesetas los 46 kilos plomo en barras, cotización más baja que la semana anterior.

Nueva York, en zinc, de 4 57 1,2 á 4 62 1,2.

Estano. — Cotiza en Londres el estano inglés, de 138 10 á 140 10, y el de los Béneches, á 132 15 á tres meses.

Cinc. — Cotiza en Londres las marcas ordinarias á 19 12 6, y el laminado de Silesia, á 23.

Marsella: cinco es placas de primera fusión, de 58 á 60.

París, buenas marcas, 54 25.

Nueva York, muy firme, de 40 60 á 4 65.

Sociedad José Barreiro Hijo

Labradores, Ganaderos, Abastecedores de Carnes y Fabricantes de Pan

Precios al público desde el día 31 al 6

Vaca con hueso, pesetas: 1.68 kilo,

sin hueso: 1.24.

Ternera con hueso 4.188; sin hueso,

2.88.

Macho 1.42.

Borracho 4.146.

Precios de los tocinos para dentro de Córdoba

Por arrobas, sueltas . 100 rls. arroba

Por hojas enteras . 96 .

Precios de los tocinos para fuera de Córdoba

Tocino salado, en hojas

sin hueso 80 rls. arroba

Precios del pan

Pan extra catalán á 0'40 pesetas kilo.

Idem de 1.º á 0'36.

Idem corriente á 0'34.

Idem de labor ó campo á 0'32.

NOTA. — Esta Casa, llama la atención á su numerosa clientela, sobre la importante rebaja introducida en los precios del pan, el cual elabora con arreglo á los últimos adelantos de la mecánica y higiene, en sus fábricas de la

Ministerio de Cultura 2007

LA CORDOBESA

SERRANO, RUIZ Y COMPAÑÍA Fundición de Hierro.—Construcciones metálicas

Calle Cuarteles nuevos.—Frente a la estación de Cercadilla.—Córdoba

Prensas para aceites, de todos los sistemas.—Herrajes para empiedrados, calderas, desmezadoras, bombas, aclaradores, filtros, depósitos y demás aparatos para laboración de aceites.—Molinos harineros, amasadoras, cilindros y todo lo concerniente a la molinería y panificacióna.—Norias, malacates, bombas, arados, trituradoras de granos.—Máquinas agrícolas en general.—Trabajos para minas.—Construcción y reparación de máquinas.—Calderería.—Herrajes para edificios.—Especialidad en armaduras ó cubiertas de hierro, más sólidas y duraderas y más económicas que las de madera.

CENTRO JURIDICO MERCANTIL

SAN ZOILO, 5.—CÓRDOBA

Representación y dirección jurídicas ante los Tribunales y oficinas públicas. Ejecuciones.—Tercerías.—Intordictos. Redacción de particiones.—Julios de testamente.

Reclamaciones a la Hacienda.

Recursos de alzada contra los acuerdos de los Ayuntamientos.

Reclamaciones contra los repartimientos de consumos.

Cobro de créditos.—Quiebras.—Suspensiones de pagos.

Hora de oficina: 8 4 1 y 8 4 8.—Consulta verbal gratuita de 11 a 1.

(A vuelta de correo, cuantos detalles e instrucciones se pidan.)

Este Centro se encarga de la anulación de los contratos de préstamo y de su liquidación y pago conforme a la ley de 28 de Julio último, procediendo si fuere necesario judicialmente.

Alumno

Ha sido nombrado alumno de la Academia de infantería el apóstol sin plaza señor Barroso.

El cupo

Según dijimos en el día 11 del presente año el actual número es de 50.000 hombres y a esta provincia corresponde la zona de Córdoba 461; a la de Lucena 337, y a la de Morella 319.

Para Septiembre

Se están haciendo ya preparativos para todas las casas para la velada de la Fase Santa y para la feria de Otoño y esperamos que la empresa de la plaza de toros traiga un buen cartel.

Lo que se hay que esperar, porque todo el mundo lo sabe, es el cartel del café teatral musical «La Estrella», que provee hasta la Real Casa, por ser el mejor de todos.

9. Oficina dentista

Gondomar 5, donde está la fotografía del tiempo.

La temperatura máxima al sol directo las últimas 24 horas fue 89 40 grado; a la sombra, 84 20; y la mínima, 17 80.

Esta mañana la nueva altura barométrica era 751 40 y la emparejada a la sombra, 28 00.

Viajeros

Hoy regresó de Málaga el capitán de infantería don Francisco Ruiz del Portal y su distinguida esposa.

También llegó de dicha capital a sueldo compañero don Antonio Jiménez Lora.

Do Paris, Barrios y otras poblaciones francesas: Mr. Almand Dufour, director de L' Ecole Supérieure Française.

Asistido

Anoche lo suyo en la casa de socorro municipal un individuo que se acometió en accidente en la calle Angel de Shavedra.

A los curas jueces y abogados

Hemos recibido un ejemplar de «Nueva Legislación sobre Esposales y Matrimonios» según el decreto «Nº Temero» y societas declaraciones de la S. O. del O., cuyo autor es don J. Aguilera Jiménez, doctoral de Madrid.

Dal mérito de la obra nada hemos de decir, pues se agotó la primera edición y esta segunda esperamos se agote también muy en breve, pues va notablemente aumentada y seguida de un compendio de toda la disciplina y práctica parroquial vigente sobre el matrimonio.

Se venden los ejemplares a 2 pesetas en la Administración del DEFENSOR SEVILLA 15 (antes Leones).

Museo mercantil

La Cámara de Comercio española en Tánger, que no perdona medio ni ocasión para defender los intereses mercantiles, se propone organizar en dicha ciudad una feria, un museo comercial lo más extenso y completo posible, al objeto de fomentar las relaciones mercantiles entre España y Marruecos.

La Cámara iniciadora de esta simpática y patriótica empresa, solicita la

ques del Mérito, se vende en la calle de la Plata a 20 céntimos el kilo.

Se sirve por arroba al precio de una peseta en fábrica; se hacen envíos a los pueblos cargando solamente los portes. Hay teléfono.

Dirección telefónica: Fábrica de hielo Gran Capitán.

Boletín Religioso

Santo de mañana

San Sandalo, mártir de Córdoba.

Jubileo circular

Mañana en la iglesia del Hospital de Jesús Nazareno, cantado por don Rafael Rubio y Góngora de Armenta, en sufragio por sus padres los excelentísimos señores marqueses de Valdúñez.

Iglesia de la Piedad. — Mañana tercer día de la solemne novena que la comunidad y colegio de nuestra Señor de la Piedad, dedican a su excelsa titular en la iglesia de su nombre. Dará principio á las seis y media de la tarde manifestando á S. D. M., después se rezará la estación, rosario cantado por un coro de niñas internas del colegio, ejercicio de la novena correspondiente al día, sermon que predicará un R. P. del I. C. de María, concluyendo con la reserva solemne.

R. Excmo. d. Ilmo. S. Obispo concede el día 15 de Septiembre una indulgencia por la asistencia a cada uno de los actos de estos cultos.

Espectáculos

PABELLÓN MODERNISTA

Cinematógrafo del Gran Capitán

(Frente al Café de Colón)

Todas las noches desde la noche en adelante grandes funciones cinematográficas, en el pabellón del señor Ramírez de Aguilar, situado en el Gran Capitán, frente al Café Colón. Preferencia 40 céntimos y entrada general 15.

Restaurante de Miguel Gómez

Plato del día para mañana.—Ternera a la Riojana, 4 1/2 pesetas.—Plátanos manzanos a 1 1/2 pesetas la docena.

Se vende vino Rioja Claret, 4 75 céntimos litro y a 1 1/2 pesetas la arroba.

Teléfono, 140

Café del Gran Capitán

Diaramente hay los mejores helados.—Se sirven a domicilio.

A los salchicheros

Gran almacén de tripas para sabutidos; al por mayor y menor, frescas, saladas y secas.

Especialidad en tripas de cerdo. Ocio de Albacás número 2.

Para pedido, dirigirse a Manuel González Hoyos.

Judea 24—Córdoba.

Gran Café y Confitería "LA PERLA"

HELADOS

al Mantecado.—Almendra.—Límon.—Biscuit glacé.—Merengues helados.—Barquillos rellenos.—Crema de vainilla.

Servicio permanente y a domicilio. Teléfono, número 4.

BANCO ARAGONÉS DE SEGUROS

Sociedad Anónima

Capital social 2.500.000 Pesetas.

Domiciliata en ZARAGOZA

Este Banco se dedicará por ahora principalmente, a crear en favor de los asegurados el capital necesario para la redención del servicio activo de las armas, a cuyo fin tiene a disposición del público tarifas económicas con diversas clases de contratos.

Igualmente verifica seguros totales desde 1000 a 5000 pesetas para niños y adultos, en condiciones altamente favorables para los asegurados.

Pílanse tarifas y demás detalles al Sr. Director Gerente.

BANCO ARAGONÉS DE SEGUROS → ZARAGOZA ←

Delegado en las provincias de Córdoba, Granada y Jaén: Don Antonio Contraste. Oficinas: Alfonso 28—Córdoba.

Castellano y Compañía S. en C.

Jesús María, 1.—CÓRDOBA

Única casa en Córdoba que vende camas metálicas a verdaderos precios de fábrica.

Único depósito de las celeberrimas máquinas para coser y bordar Withemre y Whecile Wilsons.

La Rotativa Wilsons Bobina Central Wertheim y la Lanceadora Oscilante, son las más perfectas para toda clase de bordados.

y algunos chubascos y tormentas, particularmente desde el Cantábrico y N. E. al Centro, con vientos de entre S.O. y N.O.

Sietejoón

Pronósticos del tiempo

Primeras quincena de Septiembre

La depresión del archipiélago inglés se hallará en el mar del Norte el jueves 8, y el surcurrión de Galicia pasará por el golfo de Gascónia. Se registrarán algunas lluvias y tormentas en el N. y N. E. de España, desde donde se extenderán en tanto hasta el paralelo central con vientos del tercero en cada parte.

Los vientos de fuerzas referidos estarán en el Mediterráneo el viernes 4, y ocurrirán algunas lluvias y tormentas en la mitad occidental, con vientos de entre N.O. y N.E.

Del 5 al 6, será más tranquila la situación atmosférica de la Península, por punto general.

El lunes 7 llegará a Irlanda una depresión, y otro mínimo barométrico se acercará al S. O. de la Península. Tiempo un tanto reñoso y alguna lluvia y tormenta, principalmente desde O. al Centro, con vientos del primero al segundo condante.

El martes 8, habrá centros de perturbación atmosférica en el Atlántico y en el Mediterráneo.

Seguirá siendo el tiempo más o menos nebuloso e inseguro, y se producirán algunas lluvias y tormentas, particularmente en las regiones próximas a dichos centros perturbadores.

Del 9 al 10, para la Península un mínimo barométrico que producirá alguna lluvia y tormenta de corto radio de acción, especialmente en las regiones más cercanas a su trayectoria.

Los centros de baja presión que habrá el viernes 11 en el Mediterráneo superior y en el S. O. de la Península, ejercerán alguna influencia en las regiones vecinas.

El sábado 12, llegará al N. O. de la Península una depresión que producirá algunas lluvias y tormentas, especialmente desde el N. O. al Centro, con vientos del segundo al tercero cada parte.

El domingo 13 se acentuará el Oeste con la citada depresión, y occasionará algunas lluvias y tormentas, principalmente en la mitad septentrional de la Península, con vientos de entre S. E. y S. O.

Del 14 al 15, retendrá depresiones en el Mediterráneo y en el S. O. de Irlanda, y producirán tiempo variable.

Crónica Provincial

Incendios

El día 31 del actual se declaró un incendio en la dehesa denominada «Javalina», del término de Villanueva del Rey, arrasando dos paseos y algunos charcos, calculándose las pérdidas en unas 200 pesetas, creyéndose que ambos incendios han sido causados por el viento.

También y en dicho día, se declaró otro incendio en dos almizares de paja, del cortijo denominado «Mal nacido», del término de Santaella, calculándose las pérdidas en unas 200 pesetas.

También y en dicho día, se declaró otro incendio en dos almizares de paja, del cortijo denominado «Mal nacido», del término de Santaella, calculándose las pérdidas en unas 200 pesetas.

Personal

La gerencia ejecutiva de la Delegación regional de Pósitos, ha nombrado auxiliares para el puesto de Oficina de las Torres a don Adolfo Pineda Bravo y para los de Oficina y Villanueva a don Sebastián Castro Pérez.

Otro

En Cádiz ha sido detenido Cristóbal Seavedra Carmena, que tenía en su poder una caballería robada en 1904 a Antonio Moreno Vela.

Seguirá siendo el tiempo más o menos nebuloso e inseguro, y se producirán algunas lluvias y tormentas, particularmente en las regiones próximas a dichos centros perturbadores.

Del 9 al 10, para la Península un mínimo barométrico que producirá alguna lluvia y tormenta de corto radio de acción, especialmente en las regiones más cercanas a su trayectoria.

Los centros de baja presión que habrá el viernes 11 en el Mediterráneo superior y en el S. O. de la Península, ejercerán alguna influencia en las regiones vecinas.

El sábado 12, llegará al N. O. de la Península una depresión que producirá algunas lluvias y tormentas, especialmente desde el N. O. al Centro, con vientos del segundo al tercero cada parte.

El domingo 13 se acentuará el Oeste con la citada depresión, y occasionará algunas lluvias y tormentas, principalmente en la mitad septentrional de la Península, con vientos de entre S. E. y S. O.

Del 14 al 15, retendrá depresiones en el Mediterráneo y en el S. O. de Irlanda, y producirán tiempo variable.

En la Audiencia Matanza ante la sección primera, y en juicio oral y público se verá una

CASANA DENTISTA

Sucesor de M. Belmonte.
Marqués de Bell a-CÓRDOBA

Por telégrafo

(De nuestro servicio especial)

Cheque

Madrid 2 (seis tarde.)

A noche á las once en la carretera del Pardo chocaron dos coches, en uno iba el torero José Espinosa Rubio y en otro el panadero Daniel Martínez.

Ambos fueron arrojados con violencia al camino, resultando heridos.

El Martínez está muy grave y tiene la fractura del peroné izquierdo.

Fratricida

Valencia.—El gobernador ha recibido una comunicación de Silla manifestando que en el pueblo de Torres se había encontrado el cadáver de la mujer muerta por su hermano.

Este se halla ya convicto y confeso.

Los duros

Valencia.—Se dijo que en Soledad se había encontrado un depósito de duros clandestino.

La noticia es inexacta.

El juzgado practicó en el sitio de que se hace mención, un minucioso registro que resultó infructuoso.

El juzgado del distrito del Mar prosigue instruyendo diligencias.

Hoy ha vuelto á declarar José Ripoll el cual mantiene las declaraciones que ayer telegrafiamos.

Parece que los vecinos y parroquianos del tabernero han prestado declaraciones en contra suya, á las que se concede importancia.

Los reyes á Londres

Londres.—En la embajada española son esperados nuestros reyes.

El czar de virje

San Petersburgo.—Hoy ha salido el czar y su familia de Peterhof con dirección á Cronstadt, donde embarcarán en el yate imperial Standard para hacer un viaje hacia el golfo de Finlandia.

Los reyes de España

Cowes.—Don Alfonso y Doña Victoria con su madre la Princesa Doña Beatriz de Battenberg pasaron ayer tarde por la población visitando los cuarteles y algunos edificios públicos.

A la hora de comer regresaron á Osborne Cottage.

Empréstito municipal

Zaragoza.—La comisión del empréstito no ha podido celebrar sesión por falta de número.

Los reunidos cambiaron impresiones y se ocuparon de la proposición hecha por un sindicato de capitalistas.

Sé dice que para tratar de este empréstito convocará el alcalde una reunión á los vecinos que sean mayores contribuyentes.

Los aerosteros

Zaragoza.—En el correo marcharon á Guadalajara las fuerzas de ingenieros que vinieron á prácticas de aerostación.

Los tripulantes del Júpiter elogian mucho á los campesinos de Monzón que ayer les prestaron gran ayuda.

El Júpiter, al descender se encendió su barquilla en los hilos del telégrafo y del teléfono interrumpiendo las comunicaciones.

Un tren estuvo á punto de atropellar á los aerosteros, pero estos pudieron retirarse antes que el tren llegara.

Jurados

Zaragoza.—En el local de la

Exposición se han reunido esta mañana los jurados encargados de dictaminar sobre los productos expuestos.

En la reunión reinó gran cordialidad y entusiasmo.

Ingléses y yanquis

Londres.—Los americanos han hecho su entraña oficial en Melbourne.

Fueron recibidos por una multitud entusiasta como no se recuerda otra.

Dos mil marinos marchaban en procesión, siendo una repetición de su paso triunfal por Nueva Zelanda.

Delator a escuadra

Dicen de Calcutta que el Gossani que delató á los que estaban complicados con él en los atentados cometidos por medio de bombas, fué muerto á tiros en la cárcel de Alipore por dos de los procesados.

Dos presos europeos que allí había y trataron de socorrerle, fueron recibidos á tiros y uno de ellos resultó herido de gravedad.

Se ignora como los detenidos se procuraron las armas.

Investigación

Bilbao.—El obrero Eusebio Rodolfo Zubierta ha pedido al gobierno protección oficial para constituir un aparato volador que afirma resolverá el problema de la aviación.

De no encontrar ayuda en España irá al extranjero.

Habilas y autoridades

Tánger.—Las kabilas de Fash Gharr se han comprometido á mantener la tranquilidad en sus territorios respectivos.

El Menebi ha asegurado á Muhammed Hassi que garantizará los derechos de las potencias en Marruecos.

Toros en Francia

Dax.—Los toros de Lizaso, resultaron buenos.

Cocherito y Munolete estuvieron bien, sobresaliendo Manolete.

Cortaron tres orejas entre los dos.

Tempestad

París.—Se ha desarrollado una violenta tempestad en el canal de la Mancha.

Los correos llegan atestados. Se han registrado muchos siniestros marítimos.

Las comunicaciones telegráficas y telefónicas están interrumpidas.

Cierre de Bolsa

En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó á 84'40. Fin de mes á 84'40. El 5 por 100 amortizable á 101'45.

Amortizable n'levo, sin cotización. Las acciones del Banco de España á 451. Acciones de la Tabacalera á 399. Los francos á 11'90. Las libras esterlinas, á 28'08. París exterior español á 96'20. Acciones de la Sociedad general Azucarera, á 108'75. Ordinarias sin cotización. Preferentes á 43'25.

Huelga solucionada

El gobernador civil de Madrid ha logrado solucionar la huelga de acarreadores de carbón.

Gracias á la intervención del marqués de Vadillo trá bajarán como jornada ordinaria diez horas, cobrando aparte las horas extra ordinarias.

El jornal de los domingos se le abonará por entero.

La emigración

El señor Lacierva ha recibido un programa de unos festejos confeccionados por agencias de la emigración para cazar incautos.

Los festejos son los que se ce-

lebran en esta época del año en Ponferrada, pero lo que tienen de directivo es un anuncio intercalado entre dichos festejos, en el que se dice que se facilitan pasajes gratuitos y se hace además anticipo de dinero á los emigrantes que se dirijan á América.

El ministro ha telegrafizado al gobernador para que entregue á los tribunales á todos los representantes de dicha agencia y á las personas que han intervenido en la confección de dicho programa de festejos.

El señor Lacierva nos dijo que solicita el apoyo de la prensa y de la opinión pública para proseguir esta campaña contra la emigración,

Cerilleras

Una comisión de la fábrica de cerillas de Carabanchel, ha visitado al marqués de Vadillo para pedirle que interponga su valiosa influencia en pro de la libertad compañeras que fueron encarceladas días pasados como promotoras de un motín.

Dimisión

Afirmó que el contralmirante don Salvador Viniagre, jefe de la jurisdicción de Marina insiste en su dimisión en vista de la Real orden de Ferrandiz sobre nombramiento de personal.

Banquetes á Canalejas

Ferrol.—En el Teatro Jofré se ha celebrado un banquete en honor á Canalejas.

Asistieron doscientos comensales.

El teatro estaba completamente lleno.

En los palcos se veían muchas señoras.

A la hora de los brindis los hubo muy encomiásticos, congratulándose los oradores de tener á Canalejas por paisano.

Canalejas pronunció un largo, elocuente y hermoso canto de amor á la Patria, grande y chica, siendo ovacionado por su lirismo.

Mencheta

STOMALIX

es la marca de fábrica del ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS, el mejor.

TÓNICO DIGESTIVO

que recetan los médicos para la curación de los desórdenes digestivos, ya sean producidos por excesos de comer y beber, abusos de toda clase, pasiones deprimenti, trabajo y preocupaciones constantes, etc., aun cuando tengan una antigüedad de 30 años y hayan fracasado los demás medicamentos.

CURA AL DOLOR DE

ESTÓMAGO

acedias, aguas de boca, vómitos, indigestión, dispepsia, estreñimiento, diarreas y disenterías, males de mar, dilatación y úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria y anemia y clorosis con dispepsia.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID

Se remite por correo foliado á quien lo pida

EN LA IMPRENTA

DE

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

SE HACEN

Facturas, Circulars

Tarjetas, Membretes

Besamanos, Acciones

Recibos, Recordatorios

Mortuorios, Obras de lujo

Menús y toda clase de trabajos

Se admiten encargos á cualquier hora de día en la administración de este periódico.

CALLE SEVILLA, NÚMERO 15

LLOYD SABAUDO

Línea directísima postal para BUENOS AIRES

Con nuevos y grandiosos Trasatlánticos de 14.000 toneladas y dos Máquinas. Magníficos vapores de 148 metros de largo, con una velocidad de 17 millas por hora.

TRAVESSIA DEL ATLÁNTICO EN SOLO TRECE DIAS

Para Buenos Aires, directo

Con escala en Santos

El magnífico Paquete Postal PRINCIPE DI UDINE

Saldrá de Gibraltar el 20 de Septiembre próximo.

Como las plazas vacantes en estos vapores se cubren en poco tiempo, conviene aplicar con anticipación por el passage.—Se expedien billetes para los puertos del Pacífico.

Passage de primera clase.—Además de las ventajas de tamaño, solidez y rapidez de estos vapores, ofrecen otras como las de Salones espaciosísimos, de altura excepcional y de insuperable gusto artístico, gran estabilidad. Promenade, Jardín de Invierno, Salón de Fumar y Bar.

Magnífico Salón Comedor con cuadros al óleo, de los mejores artistas italianos. Alumbrado eléctrico, una excelente Orquesta que ejecuta durante las Comidas, Departamentos de lujo, compuestos de Sala, Dormitorios y Cuarto de Baños etc., etc.

NOTA.—Todas las camas son bajas, no hay superpuestas. Sala para niños, Peluquería y lavadero á disposición de los pasajeros.

Para complacer á las familias que desean seguir las prácticas del culto durante el viaje hay á bordo un Capellán de Ilustración, sin que por ello se incomode en lo más mínimo á los demás pasajeros.

Clase distinta.—Camarotes de seis á ocho literas, Comedores separados y cuantas comodidades puden desechar, sin el lujo de la primera clase y á precio sumamente arrugado.

Tercera clase.—Grandes mejoras en el servicio de 3.^a clase. Dormitorios espaciosísimos con gran número de ventanillas, además de ventilación eléctrica para asegurar la renovación del aire. Salones comedores, Lavatorios especiales, Baños y todo lo que pueda desechar para el confort. Móvil, Medicinas, Enfermería, Cocineros españoles, etc.

APLÍQUE SE CUANTO ANTES PARA ASEGURAR LAS PLAZAS

Acúdase á Juan Carrara é Hijos

GIBRALTAR

CALLE REAL

TELÉGRAMAS

TELEFONO

TELEGRAMAS

La Cuenca Minera

PAGINA SEMANAL

PUEBLO NUEVO DEL TERRIBLE

JUEVES 8 DE SEPTIEMBRE DE 1908.

Los de casa

De enhorabuena

Día de júbilo es hoy para nosotros los que trabajamos en *Cuenca Minera* página que el simpático DEFENSOR regularmente dedica a la región minera de la provincia.

No han de ser sólo abrojos lo que recogemos como producto del diario batallar, del trabajo duro y constante que obliga la lucha por la existencia.

Hoy han venido a endulzar nuestros sinesbors las para nosotros gratísimas noticias, de que dos de nuestros asiduos colaboradores, los jóvenes don Leocadio Martín Ruiz y don Ramón Pachón Cadenas, han sido premiados en dos certámenes literarios, celebrados en ciudad Real y Málaga respectivamente el primero por dos trabajos en prosa y el segundo por un «S. neto a. Málaga».

Y es nuestra alegría mucho mayor; porque ambos han sido premiados con las MAYORES RECOMPENSAS concedidas en los Temas a los que presentaron los trabajos: el señor Martín Ruiz ha sido agraciado con el Primer premio concedido en el Certamen de Ciudad Real; el señor Pachón con el Primer accésit concedido al tema XVIII en el Certamen de Málaga: el Premio de este Tema ha sido declarado desierto; y porque los Jurados que han otorgado los premios estaban compuestos de escritores y literatos de todos conocidos y por todos reputados. El de Ciudad Real lo componían: excelentísimo señor Marqués de Casa-Treviño; señor don Luis Barreda, poeta santanderino; don Bartolomé Peñuelas, abogado y pionero; don Luis Delgado, canónigo y don Alberto García, literato. El de Málaga, lo formaban, don José Gutiérrez Pérez, Presidente de la Asociación de la Prensa de Málaga; don Narciso Díaz de Escobar, poeta conocidísimo y don Ramón A. Urbano Carrasco, literato bien reputado y conocido.

Algo viró a smargarnos nuestras alegrías, el *Diario de Córdoba*, cuando en su número del martes 25 de Agosto publicaba en sus columnas un «Soneto a Málaga», de un colaborador de dicho periódico y en nota prestada al pie de la composición decía: «Poco a lauraada con el primer premio del tema XVIII etc.»

EL DEFENSOR ha reproducido después parte del acta de dichos juzgios florales y con ella a la vista podemos asegurar que el colega decano estaba mal informado.

Contra pues, que el primer premio concedido al tema XVIII en el certamen de Málaga, lo ha sido a nuestro amigo el distinguido literato don Ramón Pachón Ondena.

Tanto los dos trabajos del mucha veces laureado escritor, el joven señor Martín Ruiz, como el del señor Pachón, verán la luz en las páginas de *Cuenca Minera*, pues sus autores nos han concedido la primacía para su publicación.

Eavimos a dichos jóvenes escritores nuestra efusiva felicitación y un fraternal abrazo.

La terribleña

De busto airoso y flexible provocativa y gitana, acorriendo el pie menudo bajo la elegante falda dejá tras de sus andares los hechizos de una gracia transformados en requiebros, por donde quiera que pasa.

Mucha la lleva en los ojos,

mucho fuego en la mirada y en las mejillas, morenas por el sol que las abraza, un tinte tan expresivo

de las tribus mahometanas, que dejan el amor que conservan en sus almas.

A Apasiocada en quereres, en ellos cifra sus ansias y no hay chico que cetezo de galan en la ventana, niriendo las grandes ducas (al serrano y la serrana).

Hasta que en altar sagrados el dorá las manos traba.

Entonces la hermosa niña de belleza estatuarina

termisa scello de amor y empieza tierna balada,

que arrullan los cebilllos

y las balsámicas auras,

que el Guardiato las envía y la sierra musulmara.

Don Gome.

Agosto, 1908.

Surge et ambula

La tarde había recogido lentamente su manto misterioso, salvando con paciencia las puertas de la noche.

Durante algunas horas permaneció flotando pesadamente la noche, la calma caliginosa y asfixiante del día estival.

Había cesado el ruido diurno de la naturaleza que dormía.

La villa reposaba también en silencio, interrumpido ocasionalmente de vez en cuando por las picadas resonantes de algua nocturno callejero. Luego no se oía nada.

Y este silencio en medio de tanta soledad impresionó mi alma, instándole tristeza y pensamientos de desventuras.

Es muy triste la palma muda de la soledad; tal vez por eso son tan tristes los cementerios.

Aquella tarde había leído repetidas veces los versos de Jeremías. El verso quomodo sedet sola civitas plena populo? brillaba con un relámpago en la oscuridad de mi espíritu; y á la luz de sus resplandores vi al profeta, desgranada su tristeza, hundida la cabeza entre las manos sentado junto á un montón de rocas, llorando no sobre la ciudad de Dios. Lloaba sobre esta villa?

Hija de la tierra. Las sombras de interminable noche han pasado sobre tu frágil dormida!

Por el lodo se arrasta tu cabeza, y polvo vil, ha cegado tus ojos.

Tus rotas vestiduras no cubren las desnudeces de tu cuerpo esfumado.

Las avesillas del cielo no andan en tus árboles sin hojas y huyen desavoridos de tus tapiales derribados.

Se han secado tus fuentes, tus hijos piden agua con gritos lastimeros y los pasajeros se rinden sedientos en tus caminos.

Un mar de inmundicia ha anegado tus calles, de donde brotan emanaciones de muerte.

En tus edificios ruinosos se hacen tus hijos, en ellos se guarecen los animales del campo.

La miseria ha visitado tus hogares: las enfermedades se han cebado en sus moradores.

Tus creyentes lloran porque no tienen templos donde adorar al Dios de Júdá.

Tus viejos no discuten bajo los pórticos de tus iglesias; tus vírgenes no pasean sus encantos por plazas y parques.

Tus niños vagan hambrientos por las calles, mendigando una limosna de tibidoras.

Sedrón jipiádate de tu pueblo! Las gentes al verlo lo despidieron, y movieron sus cabezas.

Así gemía el Profeta, cuando un rayo de luz vivísima iluminó sus ojos que vertían lágrimas. Allí en el horizonte surgió como celeste presagio de venturas una aurora resplandeciente. Luego en carroza luminosa apareció el Dios de Israel, que compadecido del llanto del profeta vertió su espíritu divino sobre la vida muerta, mientras una voz patente resonó en los espacios.

«Hija de la tierra! Tu frente lanzará destellos de gloria sobre las ciudades, y tu fama llegará hasta las más apartadas regiones.»

Y vi a Jeremías prostrarse ante la sublime aparición, y elevar un cántico de victoria a Jehová eterno, porque se había acordado de su ocluido pueblo.

Es de día: gémenes de vida brotan fecundos de la despresa villa; sobre sus ruinas se va azañando vigoroso un pueblo nuevo. Las ciudades viejas la miran con recelo; un espíritu potesta y sabio alienta en robusto organismo. Y van sus hijos contentos a proseguir las interrumpidas fiestas de la industria, estornando sus calcetines al trabajo, mientras un sol espléndido, vivificante, lleno de fulgor y lumbre, la cumbre don de levemente se reclina la naciente villa de Pueblo Nuevo.

Nomar.

Septiembre 1908.

SEMBRÜRA

Las guras semillas que el surco recibe entierran primero, y luego escambian es plantas que tiene el color de lomo.

El mismo que d'esa tiene la esperanza y viene a la noche porque, a la bandera, de flores y efigies, de tallos y ramas.

También las ideas en cosa de siembra; las cosa de siembra la chispa que salta, en fuego encendido, del propio cerebro, que de los pensares, en cárcel y fáguas!

¡Mas lay! la simiente que entierra el (ara), no, siempre escoge al hacer la labranza y asina resulta que ya muchas veces la gura semilla m'zela con la mala.

D' aquél que pedrica las suyas doctrinas, bendita la madre y tota su casta! y maldito sea por tós los nacios quien en tierra virgen embala la zaña!

Juanito Palacios.

Agosto de 1908.

Del ayer glorioso

El café de Santa Bárbara

Para Nomar.

Ayer entiére en el viejo Café de Santa Bárbara y sentí una honda emoción de tristeza.

Fué esa tristeza que nos producen las majestades caídas; como si hubiera visto á aquella gallarda española que se llamó Eugenia de Montijo y que hoy rastrea el dolor de ser extraña en todas partes, ocultándose en su tocado de luto.

El Café de Santa Bárbara, que fué durante mucho tiempo el sitio más concurrido de este noble villa trabajadora, parece muerto.

Enanchado, con reformas beneficiosas, bien limpio y bien ceñido, agoniza de nostalgia; sin que nadie se acuerde de él; fallece de una terrible enfermedad: de clivido.

Me acuerdo del ayer de gloria de este viejo café.

El local era más reducido; en él había siempre una multitud abigarrada, gente de todas las edades, señoritos y obreros en una camaradería apasionante, y allí, en el fondo, en un pequeño ta-

blado, triunfabla la amada Andalucía alegrando a los contemplativos con las notas de amor de una malagueña, o con los alborotantes charcos de las castañuelas que pregonaban el ritmo de un cuerpo de mujer gentil bailando las sevillanas.

Y luego, en aquel ambiente de alegría que estallaba en óleos y juntaba las manos en constante palmito, se impuso la nostalgia de uno de esos cantos de celos que dicen los amores de las hembras andaluzas; y se aplaudía más, y las mujeres, gráciles, flexibles, dociles de la emoción, taconearon sobre el tablado mientras la guitarra daba notas alegres y el tangó lucía sus donaires en aquello cuerpos que parecían vibrar al mismo tiempo que las cuerdas de la guitarra.

Estábamos en tierra andaluza. El café de Santa Bárbara lo pregonaba á todos; como una majestad, triunfabla una noche y otra dando al aire las canciones un poco tristes y un poco alegres, como música de violines y paellas, de la Andalucía Andalucía; adueñándose de las manifestaciones alegres al ofrecer la gracia de los cuerpos esbeltos, de palmera, y los ojos negros y celosos, y la sonrisa misteriosa de no sé qué oficio de las triunfantes bailadoras.

Ya pasó todo aquello. No sé qué día ni por qué triste motivo, que más tristeza dejó en nosotros, se fueron las bailadoras y los cantadores llevándose los momentos de emoción en las instantáneas castañuelas y en la vieja guitarra que fui á dar con sus notas no se qué ciudad.

Y desde entonces este viejo café, aristocratizado, mimado por el que lo tenía en explotación, empezó á morir. Una enfermedad extraña lo minaba; pasados los días de gloria, falleció de tristeza y olvido. De vez en vez nos acordábamos á él y pasábamos de prisa, huyendo de su dolor, sin querer pararnos á saber de su agonía.

¿Para qué? Una majestad caída no puede dar más que dolor; es así como un apóstol de quiescimos veloces.

Pero acaso no es sólo el café de Santa Bárbara quien padece la dolorosa enfermedad de la nostalgia.

También nosotros la padecemos. También nos vamos contagiando de tristeza.

Siempre hay en nuestros labios una pregunta que no se formula porque sabemos que nos da dolor.

— Y aquella Rosario que bailaba con tanta gracia? — Y aquel Juanillo que tocaba con tanta maestría?...

Volverá el ayer glorioso?

Si, si, que volverá, que traerá sus notas de pandereta, la guitarra y las castañuelas, que volverá la gracialidad de los airozos cuerpos de las mujeres de ojos celosos; que volverá el palmito, que triunfen los jaleos!...

Por ese pobre café de Santa Bárbara que parece ahora una majestad caída.

— Y por nosotros.

Amador de Calatrava.

Pueblo Nuevo del Terrible.

Leb mejoravistim si a noto.

4 la distinguida Sra. Matilde Hernando.

Revolviendo la caja misteriosa donde, avaro, sepulta los objetos que evocan en mi alma soñadora

gratísimos recuerdos, descubrí en el lugar más escondido, donde conservo mis primeros versos, el borroso retrato de una joven por quien sentí cariño en otros tiempos.

Y, al recordar las noches que pasaron, al recordar los días que se fueron, al recordar, en fin, los mil detalles que sirven al amor de complemento,

mil lágrimas vertió sobre el retrato, que fueron absorbidas por mis besos.

— Eduardo García Gutiérrez.

Septiembre 1908.

La Feria de Belmez

En los días 8, 9 y 10 del corriente celebrará su antigua y tradicional Feria esta importante población de la Cuenca minera.

El programa de festejos preparado por el Ayuntamiento, llena los díes de todos y seguramente será extraordinaria la afluencia de forasteros que curirán en dichos días á admirar las hermosas belmezanas, que convierten en delicioso jardín la calle de Córdoba y la extensa plaza del Santo.

El número más importante de los festejos es la celebración de dos corridas de toros en los días 8 y 9; en la primera se correrán reses de la acreditada ganadería de Castillejos y de la de don Antonio Guerra terán los de la segunda, actuando en ambas, el bravo matador Corchaito.

La sociedad minera de Peñarroja, ha establecido un cómodo servicio de trenes especiales, que partiendo de Pozoblanco y Fuente Obejuna, llevará á lo viajero á Belmez por un precio invencible, por lo tanto y para los vecinos de Pueblo Nuevo, resulta el non plus, pues tienen en tren de vuelta á la salida de los toros y otro á la salida del teatro. De desejar es que la feria de Belmez llegue este año á su mayor esplendor, manteniendo, de este modo, lo que fué siempre tradicional en dichas fiestas.

La notable música del regimiento de la Beira, amenizará los festejos como en años anteriores. Los habitantes de Pueblo Nuevo á favor de amantes hijos, acudirán en extraordinario número, á aumentar la animación de la feria.

Siat.

Espectáculos

PLAZA DE TOROS DE BELMEZ

Con permiso de la autoridad y si el tiempo no lo impide se lidiarán, en las tardes de los días 8 y 9 de Septiembre de 1908 cuatro magníficos toros de las acreditadas ganaderías de la Excelentísima Señora marquesa viuda de los Castillejos, de Córdoba con divisa azul y amarilla, y de don Antonio Guerra, de Córdoba, con divisa encarnada y amarilla, por el aplaudido espada, Fermín Muñoz, Corchaito II.

Piedores.—Rafael Márquez, Masantini.—Antonio Narváez, Rubio.—Rafael Molina, Carrero.

Banderillero.—Pedro Gil, Cepillero.—Luis Leal.—Ricardo Baena, Barbero.—Manuel Martínez, Nono.—Puntillero: Manuel Martínez, Nono.

Las puertas de la plaza se abrirán á las dos en punto de la tarde y la corrida empezará á las cuatro y media en punto.

La notable baoda de música del Regimiento de la Reina, de Córdoba, amenizará el espectáculo tocando escogidas piezas.

Precios para cada corrida.—Silla de palco, 5 pesetas.—Entrada general de sombra, 3 pesetas.—Media entrada de sombra para niños menores de diez años, 2 pesetas.—Entrada general de sol, 2 pesetas.—Media entrada de sol para niños menores de diez años, 1.25 pesetas